
VERBALE N. 9 DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO DEL GIORNO 18/9/2008 

        Il giorno 18/9/2008 alle ore 12.00 nell’Aula III della Facoltà di Agraria, si é riunito il 

Consiglio del Dipartimento di Biologia e Chimica Agro Forestale ed Ambientale per discutere 

e deliberare sul seguente Ordine del Giorno:  

       1. Comunicazioni 

   2. Ratifica decreti 

   3. Dottorato di Ricerca in “Chimica Agraria” – XXIV Ciclo: proposta di rinnovo 

4. Dottorato di Ricerca in “Migl. Gen. e Pat. delle Piante Agrarie e Forest.” XXIV 

    Ciclo: proposta di rinnovo 

5. Scuola di Dottorato in “produzioni Vegetali, Alimenti e Ambiente”: proposta di 

    rinnovo  

  6. Adesione ai Dottorati proposti da altri Dipartimenti dell’Università di Bari o da 

      altre sedi universitarie  

   7. Corso IFTS: Approvazione Convenzione con Ist. “B. Caramia – F. Gigante” di    

Locorotondo per attivazione di stage 

 8. Autorizzazione anticipazione di cassa 

 9. Convenzione L.I.P.U. 

 10. Autorizzazione stipula contratti d’opera 

   11. Varie ed eventuali  

 Sono presenti: Blanco A., Fanizza G., Monaco R., Nuzzaci G., Ricciardi L., Ruggiero 

P.,  Brunetti G.,  Crecchio C., Ippolito R., Loffredo E., Pizzigallo M.D.R., Provenzano M.R., 

Simeone R., Tarasco E., Addante R.,  De Giovanni C., D’Orazio V., Montemurro C., Resta 

P., Spagnuolo M., Terzano R., Pizza M.. 

Sono assenti giustificati: Senesi N., Triggiani O., de Lillo E., Padovano G., Carella N.. 

Sono assenti ingiustificati: Miano T., Porcelli F., Cocozza C., Della Gatta C., Gadaleta 

A.. 

Segretario verbalizzante: rag. Attilio Davide Mazzacane, segretario amministrativo. 

Assume la presidenza il Sostituto del Direttore, prof. Luigi Ricciardi che, dopo aver 
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constatata la presenza del numero legale, alle ore 12.10, dichiara aperta la seduta. 

 Si apre la discussione sul primo punto all’O.d.G.: 

1.     Comunicazioni  

        Non ci sono argomenti relativi al punto in questione. 

  Si passa a discutere il secondo punto all’O.d.G.: 

2.     Ratifica decreti  

        Il Presidente dà lettura dei decreti da n. 24 a n. 26 dallo stesso adottati in via d’urgenza, 

comportante variazioni al bilancio di previsione dell’esercizio in corso. Quindi invita il 

Consiglio a deliberare in ordine alla ratifica del suddetto provvedimento.   

     IL CONSIGLIO 

VISTO i decreti di variazione di bilancio da n. 24 a n. 26 adottati in via d’urgenza dal 

Direttore del Dipartimento; 

RITENUTO di approvare le relative variazioni di bilancio per le motivazioni riportate nei 

decreti medesimi; 

VISTO l’art. 84 del Regolamento di Amministrazione, Finanza e Contabilità,  

con voti favorevoli unanimi 

     DELIBERA  

di ratificare i decreti di variazione di bilancio da n. 24 a n. 26 allegati al presente atto sub A), 

sub B), sub) C, sub) per costituirne parte integrante e sostanziale.   

Si passa a discutere il terzo punto all’O.d.G.: 

3.     Dottorato di Ricerca in “Chimica Agraria” – XXIV Ciclo: proposta di rinnovo 

        Il Direttore introduce l’argomento richiamando la nota prot. n. 67486 del 30/07/2008 

dell’Area Formazione post laurea, Sett.I, con la quale si invitavano i Dipartimenti a far 

pervenire al suddetto Settore, entro il termine perentorio del 30/9/2008, le proposte di rinnovo 

o di nuova istituzione di Dottorati di ricerca. Quindi passa ad illustrare la richiesta di rinnovo 
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del Dottorato di ricerca in “Chimica Agraria” presentata dal Collegio dei Docenti relativo. Il 

Dottorato in Chimica Agraria, di durata triennale, ha sede amministrativa presso questo 

Dipartimento. Il coordinatore è il prof. Teodoro Miano che subentra al prof. Pacifico 

Ruggiero, a tal proposito, il Presidente coglie l’occasione per ringraziare il prof. Ruggiero per 

l’encomiabile e proficuo lavoro svolto in questi anni.  

 Il Collegio dei docenti è costituito da 13 componenti tra professori e ricercatori. Il 

dottorato è stato istituito dal VII Ciclo e si è svolto fino al XXIII Ciclo, con esclusione dei 

Cicli IX, XI XV e XVI. Il Dottorato in Chimica Agraria è stato cofinanziato dall’U.E. per i 

Cicli X,XII, XIII, XIV, XVII e XVIII. 

        Il Consiglio, esaminati gli obiettivi del programma formativo, i curricula, e le risorse 

umane, strumentali e finanziarie disponibili, approva all’unanimità la richiesta di rinnovo per 

il XXIII Ciclo del Dottorato di ricerca in “Chimica agraria”.  

Si passa a discutere il quarto punto all’O.d.G.: 

4.     Dottorato di Ricerca in “Miglioramento Genetico e Patologia delle Piante Agrarie 

 e Forestali” – XXIV Ciclo: proposta di rinnovo 

         Il Direttore introduce l’argomento richiamando la nota Prot. 67486 del 30/07/2008 

dell’Area Formazione post laurea, Sett.I, con la quale si invitavano i Dipartimenti a far 

pervenire al suddetto Settore, entro il termine perentorio del 30/9/2008, le proposte di rinnovo 

o di nuova istituzione di Dottorati di ricerca. Quindi passa ad illustrare la richiesta di rinnovo 

del Dottorato di ricerca in “Miglioramento Genetico e Patologia delle Piante Agrarie e 

Forestali” presentata dal Collegio dei Docenti relativo. Il Dottorato, di durata triennale, ha 

sede amministrativa presso questo Dipartimento. Il coordinatore è il Prof. Antonio Blanco. Il 

Collegio dei docenti è costituito da 24 componenti tra professori e ricercatori. Il dottorato è 

stato istituito dal VII Ciclo e si è svolto fino al XXIII Ciclo, con esclusione dei Cicli IX, XI 

XV e XVI. Il Dottorato è stato cofinanziato dall’U.E. per i Cicli X,XII, XIII, XIV, XVII e 
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XVIII. 

         Il Consiglio, esaminati gli obiettivi del programma formativo, i curricula, e le risorse 

umane, strumentali e finanziarie disponibili, approva all’unanimità la richiesta di rinnovo per 

il XXII Ciclo del Dottorato di ricerca in “Miglioramento Genetico e Patologia delle Piante 

Agrarie e Forestali”.  

Si passa a discutere il quinto punto all’O.d.G.:  

5.   Scuola di Dottorato in “Produzioni Vegetali, Alimenti e Ambiente”: proposta di    

 rinnovo 

        Il Presidente dà lettura della nota prot. n. 67486 del 30/7/2008 del Dip. per la 

Formazione Post-Laurea, il Diritto allo Studio e gli Esami di Stato Professionali – Settore I 

Dottorato di Ricerca, con la quale, si comunica l’avvio delle procedure per le proposte di 

istituzione delle Scuole di Dottorato di Ricerca. 

 A tal proposito, il Presidente ricorda all’Assemblea che sia il Dottorato di Ricerca in 

Chimica Agraria che quello in Miglioramento Genetico e Patologia delle Piante Agrarie e 

Forestali, con l’attivazione per il 2007 del Ciclo XXIII, hanno aderito alla allora istituenda 

Scuola di Dottorato in Produzioni Vegetali, Alimenti e Ambiente. 

 Nella seduta odierna, il Consiglio è chiamato ad esprimersi sulla proposta di rinnovo 

dell’adesione alla suddetta scuola. 

 Segue ampia e approfondita discussione, al termine della quale, all’unanimità il 

Consiglio delibera l’adesione alla Scuola di Dottorato in Produzioni Vegetali, Alimenti e 

Ambiente del Dottorato in Chimica Agraria e del Dottorato in Miglioramento Genetico e 

Patologia delle Piante Agrarie e Forestali. 

 Si passa a discutere il sesto punto all’O.d.G.:  

6.    Adesione ai Dottorati proposti da altri Dipartimenti dell’Università di Bari o da 

altre sedi universitarie 
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Il Direttore riferisce che sono pervenute le seguenti richieste, avanzate da docenti 

afferenti a questo Dipartimento, di partecipazione a Collegi dei Docenti di Dottorati proposti 

da altri Dipartimenti dell’Università di Bari o da altre sedi universitarie: 

        Il prof. Oreste Triggiani chiede di afferire al Collegio dei docenti del Dottorato di 

Ricerca XXIV Ciclo in “Ingegneria del territorio e dell’ambiente ago-forestale” che ha sede 

amministrativa presso il Dipartimento di Progettazione e Gestione dei Sistemi agro-zootecnici 

e forestali dell’Università di Bari, coordinatore il prof. Pasquale Dal Sasso  ed è inserito nella 

Scuola di Dottorato dal titolo “Governo del territorio e dell’ambiente”.  

         I proff.: Giorgio Nuzzaci; Francesco Porcelli; Eustachio Tarasco e il dott. Rocco 

Addante  chiedono di afferire al Collegio dei docenti del Dottorato di Ricerca XXIV Ciclo in 

“Protezione delle Colture” che ha sede amministrativa presso il Dipartimento di Protezione 

delle Piante dalle Malattie e Microbiologia Applicata di questo Ateneo, coordinatore il Prof. 

Antonio Ippolito. 

          Il Consiglio approva all’unanimità l’adesione dei colleghi ai Dottorati di ricerca, 

mettendo a disposizione dei suddetti dottorati le strutture e le risorse umane e strumentali 

necessarie. 

         Si passa a discutere il settimo punto all’O.d.G.: 

7.   Corso IFTS: Approvazione Convenzione con Ist. “B. Caramia – F. Gigante” di     

Locorotondo per attivazione di stage 

 Il Presidente sottopone all’attenzione dell’Assemblea una proposta di convenzione, 

nell’ambito del Corso CIPE IFTS Ricerca “Tecnico Superiore esperto nella certificazione 

genetica e sanitaria delle specie vegetali”, con l’istituto di Istruzione Secondaria Superiore “B. 

Caramia – F. Gigante” di Locorotondo – Alberobello. 

 Oggetto della suddetta convenzione è disciplinare la gestione dell’attività di n. 2 stagisti 

(Rosato Giuseppe Antonio e Convertini Lucia). 
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        La convenzione avrà validità fino al 31.12.2008 e non comporterà alcun onere 

finanziario a carico del DiBCA. 

 Il Consiglio unanime autorizza la stipula della succitata convenzione.  

 Si passa a discutere l’ottavo punto all’O.d.G.: 

8.     Autorizzazione anticipazione di cassa 

 Il Presidente sottopone all’attenzione del Consiglio n. 3 richieste di anticipazioni, 

rispettivamente del prof. Blanco per € 76.100,00, a valere sul progetto FISR; del prof. 

Ricciardi per € 28.000,00 a valere sul Progetto Ecomemaq e del dott. Addante per € 

50.000,00 a valere sul Progetto “Cavallette”. 

 Il Presidente, illustra al Consiglio, la situazione contabile del Dipartimento, rilevando 

che 

l’attuale fondo cassa ammonta a € 156.584,02. 

 Il Presidente, apre la discussione, al termine della quale, Il Consiglio unanime delibera di  

procedere alla concessione delle summenzionate richieste di anticipazioni rispettivamente per: 

a. € 30.000,00 per il progetto del prof. Blanco;  

b. € 28.000,00 per il progetto del prof. Ricciardi; 

c. € 25.000,00 per il progetto del dott. Addante. 

 Si passa a discutere il nono punto all’O.d.G.: 

9.     Convezione L.I.P.U. 

 Viene sottoposta alla attenzione del Consiglio la proposta di consulenza tra questo 

Dipartimento (responsabile prof. Eustachio Tarasco) e la L.I.P.U. (Lega Italiana Protezione 

Uccelli), avente per oggetto  la “Determinazione delle specie e analisi della struttura di 

comunità di ortotteri nei sistemi agropastorali del Parco Nazionale dell’Alta Murgia”.  

 L’importo del contratto ammonta complessivamente a €  2.500,00 oltre IVA, che verrà 

corrisposto dal committente alla scadenza del contratto, stabilita per il 30 novembre 2008, 
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dietro presentazione di relazione tecnico-scientifica finale e a seguito dell’emissione di 

regolare fattura. 

 Il Consiglio, all’unanimità, approva la stipula del suddetto contratto e, ravvisando la 

conformità dello schema adottato rispetto allo schema-tipo approvato dal Consiglio di 

Amministrazione di questa Università, ritiene che il Direttore possa procedere alla 

sottoscrizione dello stesso.  

 Su proposta del prof. Tarasco, stabilisce, inoltre, che il provento sia destinato per il 70% 

a coprire le spese di produzione del servizio e per il 30% sia soggetto alla ripartizione di cui al 

D.R. 2267 del 6.3.1999.  

 Si passa a discutere il decimo punto all’O.d.G.: 

10. Autorizzazione stipula contratti d’opera 

        Il dott. Rocco Addante, nell’ambito del progetto dal titolo “Studio bio-etologico della 

cavalletta crociata (Dociostaurus maroccanus Thunb.), finalizzato al controllo delle relative 

infestazioni con metodi a basso impatto ambientale e con metodi biologici”, finanziato dalla 

Regione Puglia, chiede di stipulare un contratto di collaborazione coordinata e continuativa 

che avrà inizio a partire dalla data di stipula del contratto e dovrà terminare entro sei mesi, 

dietro un corrispettivo onnicomprensivo, forfettario lordo di € 9.000,00 (novemila); esso 

costituisce lo stanziamento di spesa ed è comprensivo anche di ogni onere riflesso a carico 

dell’Amministrazione, il pagamento avverrà con cadenza mensile. 

        La prestazione oggetto del contratto consisterà:  

1. nella raccolta di campioni di terreno sia dalle grillare individuate nei precedenti anni di 

ricerca che da nuovi siti dell’area murgiana e garganica nei quali si sospetti l’avvenuta 

ovideposizione della cavalletta crociata, adottando le più opportune tecniche di 

campionamento messe a punto per il rilievo di infestazioni di insetti terricoli; 

2. nell’esame dei campioni raccolti al fine di rilevare la presenza di ooteche ed eventuali 
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predatori; 

3. nell’esecuzione di rilievi periodici, tra fine inverno e inizio primavera, per individuare 

l’esatta epoca di schiusa delle uova nelle aree oggetto di studio; 

4. nell’esecuzione, in laboratorio, di prove sperimentali atte a valutare l’impatto di isolati 

funghi entomopatogeni su alcuni stadi preimmaginali dei predatori oofagi della cavalletta; 

5. realizzazione di una mappa delle grillare e delle aree di diffusione della cavalletta crociata. 

        Il profilo professionale idoneo a svolgere l’attività richiesta, prevede il possesso di un 

diploma di laurea conseguito in un corso di studi che abbia incluso tra le discipline 

l’entomologia generale e/o speciale, ed inoltre, il prestatore dovrà possedere specifiche 

conoscenze sugli Ortotteri e sui loro nemici naturali, ed infine, dimostrare, anche mediante 

l’esibizione di titoli, di essere in grado di eseguire prove di controllo con funghi 

entomopatogeni. 

 Il Consiglio, preso atto del contenuto della richiesta presentata ed illustrata dal 

Presidente e delle motivazioni addotte dal proponente, considerato che, non vi è la possibilità 

di svolgere il lavoro richiesto con il personale del Dipartimento, ritenuto congruo il 

corrispettivo proposto, approva all’unanimità l’avvio delle procedure di selezione pubblica  

per la stipula di un contratto di collaborazione coordinata e continuativa. 

        Si passa a discutere l’undicesimo punto all’O.d.G.: 

11.   Varie ed eventuali 

        Non ci sono argomenti in discussione 

        Non essendovi altri argomenti in discussione il Presidente dichiara conclusa la seduta. Il 

Consiglio si scioglie alle ore 13.30. 

        Il presente verbale è letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

                 Il Segretario       Il Presidente 

    Rag. Attilio Davide Mazzacane            Prof. Luigi Ricciardi 
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